

YA ESTUVE AQUÍ, NO SÉ SI EN OTRA VIDA

Ya estuve aquí, no sé si en otra vida,
cuando dejé en el muro de estas casas el roce de mi mano.
Ya he pasado esta fuente y he visto esta glorieta
y ese banco de piedra donde parece que estoy aún sentado.
No sé si es un presente que es un futuro que pasó
o es un ayer que nunca volverá a ser mañana,
o es tal vez un mañana perdido entre recuerdos olvidados.
¿Es acaso el comienzo o es el final
o es el simple presente que simplemente está pasando?
¿Cuál es el punto donde empieza y acaba la rueda de la vida?
Cada ola que llega, ¿no es la ola eterna
que tercamente viene, retorna y vuelve y vuelve
a morir otra vez hecha espumas sobre la misma playa?
Cada espiga que crece y se mueve en el viento,
¿no es la misma espiga mil veces amasada en otros panes?
¿No somos en esencia la esencia de otros yoes
que a través de los siglos nacieron y murieron?
Siento que soy la síntesis de miles y de miles
de millones de seres o de generaciones
que han vivido estos ámbitos
y han recorrido a ciegas los mismos laberínticos senderos,
con estos mismos pasos
dejando su simiente, como un polvo de vida,
que nace de la muerte y nueva vida crea,
que ya por siempre vive como tierra inmortal.

José Fernández Arroyo
(De *Del tránsito a la noche*)